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Над номером работали
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Красовская Дарья,
1 курс
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Шаблинская Вероника, 
3 курс

Главный редактор: несколько слов о себе.

Здравствуйте! В этой статье я хочу представиться 
вам и поделиться своими планами на будущее. Меня зо-
вут Дарья Красовская, и я с радостью занимаю должность 
нового главного редактора газеты нашего факультета.

Сейчас я учусь на первом курсе по специальности 
«Современные иностранные языки». Уже долгое вре-
мя я увлекаюсь писательством, и эта должность стала для 
меня настоящим подарком судьбы, так как она откры-
вает новые горизонты для моего развития и творчества.

Какие же цели я ставлю перед собой на ближайшее 
время? Во-первых, я планирую набрать новых журнали-
стов и организовать журналистский штаб, где каждый смо-
жет поделиться своим опытом, идеями и пожеланиями.

Также я хочу рассказать вам о новых возмож-
ных рубриках, которые мы будем публиковать в на-
шей газете. Но пока я оставлю это в секрете, что-
бы вы, дорогие читатели, были приятно удивлены!

Следите за нашими выпуска-
ми,  чтобы быть в курсе всех факультетских событий!

Журналист

Вьюновец Анастасия,
3 курсЖурналист

Черткова Карина,
1 курс
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Как прошел новый семестр:
впечатления, события

Вот и завершился семестр. Мы, коман-
да журналистов, решили пообщаться   с перво-
курсниками, чтобы узнать, как они провели свои первые 
месяцы обучения на факультете иностранных языков. У наших ново-
испеченных студентов накопилось множество ярких воспоминаний!

С большим энтузиазмом Дарья Слайковская рассказала:
“У меня масса впечатлений! Это ведь 

первый семестр моего первого курса.
Во-первых, всё, о чём говорили учителя в школе, оказа-

лось правдой. Университет — это не то же самое, что шко-
ла. Здесь нужно сначала понять информацию, которую даёт 
преподаватель, а затем проанализировать её, развить и до-
бавить что-то новое. Мне нравится, что здесь я действитель-
но осознаю все сложности учебы, но это меня не останавливает.

Во-вторых, за эти полгода изменился и мой круг общения: в 
моей жизни появилось много интересных людей. Это и препода-
ватели, и студенты. Ребята на нашем факультете полны энергии 
и не боятся трудностей. Они увлечены своими интересами и го-
товы поделиться этим с тобой. И это, поверьте, очень мотивирует!

Хочу упомянуть и преподавательский состав, с ко-
торым мы работали весь семестр. У каждого преподава-
теля свой подход: кто-то строг, а кто-то, наоборот, мя-
гок. Но они живут своим предметом, и меня это цепляет.

И, подводя итог, хочу сказать, что время здесь пролетело бы-
стро. Я не заметила, как прошли эти полгода! Каждый день был 
насыщенным: мероприятия, собрания, конкурсы и многое дру-
гое. Раз — и уже пятнадцатая неделя. Два — и сессия закончилась.

И я так рада, что выбрала именно этот фа-
культет, который сделал мою жизнь ярче!”

Маргарита Болобова с радостью поделилась новостью о 
том, что учеба на нашем факультете подарила ей новых друзей:

 “За этот период я встретила замечательных людей и обрела новых 
товарищей. Я поняла, что мы — настоящая команда, которая всегда 
готова прийти на помощь. Мы вместе готовились к семинарам и даже 
к экзаменам. Я получила массу положительных эмоций, попробовала 
себя в чём-то новом и продолжаю открывать для себя неизведанное”.
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О том, как изменилась жизнь после поступления, рассказала и 
Анастасия Пустобаева:

 “Когда я только начала учиться в университете, мне было 
нелегко адаптироваться к новой обстановке и окружению. Но 
уже через неделю я почувствовала себя уверенно и освоилась.

Семестр пролетел быстро, и я даже не заметила, как он за-
кончился. За это время я не только приобрела новые зна-
ния и навыки, но и познакомилась с замечательными людь-
ми, открыла для себя много нового и увидела новые горизонты.

Я очень рада, что выбрала именно этот университет — 
МГУ имени А.А Кулешова. Здесь я чувствую себя как дома”.

Эти полгода стали яркими не только для пер-
вых курсов, но и для старших. Давайте вспомним са-
мые атмосферные и оживленные события этого семестра.

«Давайте познакомимся!»
Стоит начать с самого яркого и запоминающе-

гося события — конкурса «Давайте познакомим-
ся!». Ежегодно он собирает вместе первокурсников МГУ 
имени А.А Кулешова, которые с энтузиазмом делятся своими эмо-
циями и переживаниями через танец и театральное представление.

Конкурс проходил в два этапа: представление своей визитной 
карточки и творческий номер. В яркой и оригинальной форме пер-
вокурсники рассказывали о своих чувствах, о том, как они выбирали 
учебное заведение и факультет, а также о своих ожиданиях от учёбы.

Особенно впечатляющими стали их художествен-
ные номера, которые включали в себя и элементы хорео-
графии, и театральное представление, и соло на бас-гитаре.



Своими впечатлениями о выступлении с удовольствием поде-
лилась Коноплёва Маргарита: “Участие в конкурсе «Давайте по-
знакомимся» оставило у меня множество приятных впечатлений.

Мне всегда нравились мероприятия, где можно проявить свои 
таланты и увидеть, на что способны другие студенты. Все участники 
выступили на высоком уровне, и каждый номер был достоин сцены.

В целом, я считаю, что время, проведённое на конкурсе, 
было потрачено не зря. Мне понравилась как организация меро-
приятия, так и атмосфера, царившая во время его проведения.

Зрители также сыграли важную роль, поддержав каждого вы-
ступающего, что, безусловно, было очень приятно. Надеюсь, что в 
будущем будет проводиться еще больше подобных конкурсов”.

Участие в конкурсе и подготовка к нему не только помогли 
студентам лучше узнать друг друга, но и стали отличной возмож-
ностью для обмена идеями и раскрытия творческого потенциала.
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«Открытие Института Конфуция»
16 октября состоялась церемо-

ния открытия Института Конфу-
ция МГУ имени А. А. Кулешова. 

Участники мероприятия, сре-
ди которых были и студенты пер-
вого курса, узнали  о значи-
мости Института Конфуция для 
будущего как для белорусской, 
так  и для китайской стороны.

В ходе мероприятия особенно 
подчеркивалась важность между-
народного сотрудничества в обла-
сти образования, культуры и науки.

Завершилось открытие яр-
ким выступлением.  Студенты из 
разных стран исполнили песни 
на русском и китайском языках.

«Студент года-2024»
17 октября состоялся уни-

верситетский этап республи-
канского конкурса «Студент 
года 2024». Наш факультет 
на этом этапе достойно пред-
ставила Анастасия Вьюно-
вец, студентка третьего курса.

В своём выступлении 
Анастасия рассказала о себе, 
поделилась своим опытом 
работы в качестве вожато-
го в Национальном детском 
образовательно-оздорови-
тельном центре «Зубренок».

В творческом номе-
ре она прочитала стихот-
ворение собственного со-
чинения «Родные места», 
посвящённое нашей пре-
красной родине — Беларуси.

«День рождения факультета»
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 5 декабря факультет иностранных языков отметил свое 26-летие. Это 
событие стало значимым для всех, кто имеет отношение к факультету.

Концерт, посвящённый этому событию, стал ярким и за-
поминающимся мероприятием. В нём приняли участие сту-
денты, преподаватели и сотрудники университета. Зрите-
ли получили удовольствие от разнообразных выступлений.

Особенно ярким моментом вечера стали номе-
ра, подготовленные первокурсниками. Они продемон-
стрировали талант и креативность начинающих студентов.

Также на концерте были представлены театральные сцен-
ки, песня, исполненная куратором, танцевальный номер и ве-
сёлый видеоряд. Все эти выступления стали яркими момен-
тами вечера, подчеркивающими уникальность факультета.

Особую атмосферу создали вдохновенное исполне-
ние песни и трогательное чтение стихотворения собственно-
го сочинения. Кроме того, прозвучала композиция «Послу-
шайте нас — это иняз», которая уже стала гимном факультета.

Для участников конкурса и празднично-
го концерта это стало возможностью продемонстриро-
вать свои достижения и вдохновиться на новые свершения.

26 лет — это не просто цифра, это история, наполнен-
ная яркими моментами, дружбой и стремлением к знани-
ям. Факультет иностранных языков продолжает развивать-
ся, и впереди ещё много интересных событий и достижений!

Первый семестр прошел ярко и незабываемо, подарив большое ко-
личество эмоций не только студентам, но и преподавательскому составу.

Красовская Дарья



Мы понимаем, что выборы — это важное и се-
рьезное мероприятие, которое определяет буду-
щее и ставит цели для любого суверенного государства.

Голосование — это уникальная возможность для граждан выра-
зить свою гражданскую позицию и активно включиться в политиче-
скую жизнь своего населённого пункта, региона и страны в целом.

Согласно Основному Закону Республики Бе-
ларусь, именно народ является источником власти 
и определяет направление развития государства.

Однако как же появились выборы?
Истоки современных выборов можно проследить 

в Древней Греции  и Древнем Риме. Именно там были за-
ложены ключевые принципы демократии: верховенство за-
кона, выборность руководителей и чиновников, а так-
же активное участие граждан в управлении государством.

Институт выборов в Беларуси возник задолго до формирова-
ния государства. Наши предки решали важные вопросы на вече 
— собрании, куда приходили все свободные мужчины из племе-
ни, а затем и из города, а иногда и из близлежащих территорий.

Вече было важным политическим институтом, который 
развивался параллельно с правовой системой Древней Руси.

Вече собиралось и в Полоцкой Руси. Местные бо-
яре использовали его для изгнания неугодных кня-
зей. Если такое решение было принято, на место смещен-
ного правителя выбирали представителя его династии.

Вече  продолжало существовать и в ран-
ний период истории Великого княжества Литов-
ского, но позже его заменила новая система — сейм.

Сейм — это орган власти в Великом княжестве Литовском, ко-
торый состоял из представителей разных сословий. Простые люди 
не могли участвовать в его работе, только знать могла быть избра-
на. На местном уровне, в поветах, проходили поветовые сеймики.

Через год после объединения с Польшей Великое княжество 
Литовское стало частью Речи Посполитой. Формально это было 
федеративное государство. Но из-за постоянных политических 
конфликтов оно было разделено в 1772, 1793 и 1795 годах. В ре-
зультате белорусские земли стали частью Российской империи.
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Избирательный процесс:
от истоков до современности



На этих землях появились выборные органы вла-
сти для дворянства — депутатские собрания, а так-
же губернские и уездные предводители дворянства.

Деятельность земских учреждений способствовала улучше-
нию местной экономики, развитию транспортной инфраструк-
туры, образования, здравоохранения и краеведения. Однако в 
Беларуси такая реформа не была сразу реализована из-за уча-
стия шляхты в Польском восстании. Земские учреждения на бе-
лорусских землях появились лишь в начале XX века, в 1911 году.

Однако то же начало XX века ознаменовалось значительны-
ми политическими изменениями и реформами в государствен-
ном устройстве. В этот же период происходило формирование бе-
лорусской государственности, основанной на советской модели.

1 января 1919 года I съезд Компартии Белоруссии про-
возгласил создание Советской Социалистической Республи-
ки Белоруссия. Чуть позже делегаты приняли первую Консти-
туцию, согласно которой страна стала республикой Советов.

Хотя выборы в Советы всех уровней обычно про-
ходили без конкуренции, они тем не менее имели важ-
ное значение для общества. Власти внимательно отслежи-
вали настроения граждан, отслеживали явку на выборы, 
собирали пожелания избирателей и учитывали их в своей работе.

Однако перестройка, которая должна была приве-
сти к расширению демократии, вызвала новые пробле-
мы. Воля народа, выраженная на референдуме о сохра-
нении страны, была практически проигнорирована.
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После распада СССР в Беларуси произошли значи-
тельные изменения. Весной  1994 года была приня-
та новая Конституция, а летом того же года состоялись вы-
боры, организованные Центральной комиссией Республики 
Беларусь по выборам и проведению республиканских референду-
мов. На этих выборах народ избрал Александра Григорьевича Лу-
кашенко, который стал первым президентом Республики Беларусь.

История развития избирательной системы в Респу-
блике Беларусь — это история, полная событий и инте-
ресных фактов. Этот год также стал новым этапом, кото-
рый, вероятно, повлияет на систему голосования в будущем.

Для нашего университета и факультета иностранных языков 
это событие стало особенным, так как многие студенты впервые 
приняли участие в выборах. Особенно важно это было для перво-
курсников, которые смогли выразить свою позицию и отдать свой 
голос за будущее своей страны в первый год своей взрослой жизни.

10 Красовская Дарья

«Рана на теле Беларуси»
(ОНТ, 2021)



День народного единства – это символ независимости нашего на-
рода. Этот праздник был учреждён 7 июня 2021 года указом № 206 Пре-
зидента Республики Беларусь Александра Григорьевича Лукашенко.

Впервые День народного единства отметили 17 сентя-
бря 2021 года. На «Минск-Арене» прошло театрализован-
ное музыкальное представление, в котором отразилось исто-
рическое значение праздника и его национальные символы.

В рамках праздничных мероприятий были открыты памят-
ные знаки, аллеи единства и объекты инфраструктуры. Так-
же были проведены различные общественные мероприятия: 
возложение цветов, субботники, авто- и велопробеги по горо-
дам Беларуси, круглые столы и просветительские диктанты.

Особое внимание привлекла серия роликов на бе-
лорусском телевидении, посвященных празднику.
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Единство однажды.
Единство навеки

Красовская Дарья

В честь Дня народного единства были созданы 
фильмы и проекты:

«Рана на теле Беларуси»
(ОНТ, 2021)

«Три дня свободы»
(ОНТ, 2021)

«Рубеж. Разъединение. 
Противостояние. Объединение»

(Беларусь 1, 2021)
«На другом берегу»

(Беларусьфильм, 2023)



О том, как празднует День народного единства факультет.

В преддверии Дня народного единства на факуль-
тете иностранных языков прошла увлекательная игра-
квест под названием «Беларусь Единая». В этом меро-
приятии приняли участие студенты разных курсов.

После окончания игры ребята поделились своими впечатлени-
ями. Как оказалось, она вызвала у них неподдельный интерес, ведь 
участникам пришлось вспомнить не только информацию, получен-
ную на лекциях, но и знания, которые они приобрели ещё в школе.

Этот день стал особенным и для студентов-первокурсников, кото-
рые приняли участие в организации круглого стола. На мероприятии 
обсуждались история праздника и изменения границ нашей страны.

Исторические данные

В результате конфликта между Польшей и Советским Со-
юзом, который произошел в 1919–1920 годах, территория Бе-
ларуси оказалась разделена между двумя государствами.

На востоке Беларуси была создана Белорусская Советская Со-
циалистическая Республика, которая вошла в состав СССР. За-
падные территории Беларуси перешли под контроль Польши. 
Часть земель была захвачена польскими войсками во время во-
енных действий, а часть — передана в соответствии с условия-
ми Рижского мирного договора, подписанного 18 марта 1921 года.
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Западная часть Беларуси, находившаяся под контролем 
Польши, представляла собой аграрный регион, значитель-
но отставший в своем развитии. Эта территория была источ-
ником ресурсов и дешёвой рабочей силы для государства.

Польские власти проводили политику полонизации 
и ассимиляции по отношению к белорусам, запрещая ис-
пользование белорусского языка в государственных учреж-
дениях. В Западной Беларуси не было белорусских театров, му-
зыкальных учреждений и издательств. Власти всегда находили 
причины для закрытия белорусских библиотек и изб-читален.

Политика правительства Польши основывалась на при-
менении силы и иногда жестоких мер. Во время карательных 
операций, направленных на подавление крестьянских вос-
станий, полиция часто прибегала к массовым репрессиям.

Однако белорусский народ не хотел мириться с таким по-
ложением вещей и на протяжении двух десятилетий борол-
ся за свою свободу и сохранение национальной идентичности.

И 17 сентября 1939 года правительство СССР получило ноту, 
в которой сообщалось о прекращении отношений между Поль-
шей и Советским Союзом. Причиной этого решения стало фак-
тическое прекращение существования как польского правитель-
ства, так и государства после начала Второй мировой войны.

Во время военных действий на территории Западной Беларуси 
большинство подразделений польских войск не оказывали сопротив-
ления и сдавались без боя. Те части, в которых преобладали этниче-
ские украинцы и белорусы, переходили на сторону Красной армии. 
Эти подразделения были немедленно расформированы, а их лич-
ный состав отправлен по домам. Однако польских офицеров и поли-
цейских отправляли в лагеря, расположенные на территории СССР.

Жители Западной Беларуси встречали совет-
ских солдат с радостью и активно помогали им.

На  последнем заседании, посвященном при-
соединению Западной Беларуси к БССР, был при-
нят закон «О принятии Западной Беларуси в состав Бе-
лорусской Советской Социалистической Республики».

Таким образом, была восстановлена террито-
риальная целостность страны. Территория и насе-
ление республики увеличились почти в два раза.

И сейчас День народного единства напоминает нам о том, 
насколько важно согласие в обществе. Только благодаря соли-
дарности мы формируем наше общество и строим будущее.

13Красовская Дарья



24 декабря во Дворце Независимости состоялась настоящая Но-
вогодняя сказка – традиционный Республиканский новогодний бал 
с участием Президента Республики Беларусь Александра Григорье-
вича Лукашенко. Вместе со студентами других факультетов нашего 
университета мне посчастливилось стать частью такого масштабного 
события. Итак, пришло время поделиться с вами своими эмоциями!

После того, как я узнала, что моя маленькая мечта совсем ско-
ро станет реальностью, я все равно не могла поверить в это. Пред-
стояла большая работа, ведь впереди ожидали репетиции, поста-
новка шести танцев и выбор образа для бала! С последним, кстати, 
удалось справиться легко: как только мы с подругой пришли в са-
лон и увидели его, стало понятно – один пункт плана выполнен!
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была здесь. И это очередное доказательство того, что фотографии 
не передают всего того масштаба и красоты, которые присутствуют 
на самом деле. А дальше все, как в книге: сотни принцев и принцесс 
закружились в вальсе в исполнении Президентского оркестра Ре-
спублики Беларусь. Однако моим любимым танцем стала «Полноч-
ная кадриль». После этой сказочной феерии следовала зажигатель-
ная часть с участием различных исполнителей. И пели, и плясали.

В Новогодней сказке

Репетиции оказались самым долгожданным событием каж-
дого дня, ведь хотелось поскорее ощутить позитивную и друже-
скую атмосферу, которая с каждым разом становилась все больше 
в нашем коллективе. Признаться честно, не все удавалось с пер-
вого раза, но уделенное время, силы и поддержка наших хорео-
графов однозначно стоили того, чтобы мы довели все до идеала!

И вот настал этот день. Удивительно, но все волнения и пере-
живания куда-то пропали (предполагаю, что они остались где-то 
на этапах подготовки), так что ничто не помешало мне насладиться 
полностью данным мероприятием. Итак, открываются двери Двор-
ца Независимости, и начинается самая настоящая сказка, тот самый 
приятный сон, который стал реальностью! Прежде я никогда не 
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В Новогодней сказке

 На память об этом дне оста-
нется прекрасный подарок от Пре-
зидента и памятные фотографии.

Хочется выразить большую бла-
годарность МГУ имени А. А. Куле-
шова и моему любимому факультету 
иностранных языков за предоставлен-
ную возможность исполнить заветную 
мечту. А тем временем впереди ожи-
дают новые горизонты и свершения!



Посещение Могилевской ратуши
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Могилев — город с  многовековой истори-
ей, который полон разнообразных достопримечатель-
ностей, исторических памятников и архитектурных 
шедевров. Здесь  каждый сможет найти что-то по душе: уют-
ные  парки, завораживающие пейзажи и колоритные улочки.

Знакомство иногородних студентов с городом, в котором они 
учатся, — неотъемлемая часть воспитательного процесса. Имен-
но поэтому на факультете иностранных языков существует заме-
чательная традиция — экскурсия в Городскую ратушу, одну из 
главных достопримечательностей Могилева. В начале сентября 
первокурсники факультета, приехавшие из других городов, со-
бираются вместе и отправляются в Городскую ратушу в сопрово-
ждении опытного экскурсовода, который с увлечением рассказы-
вает не только о самом здании, но и о богатой истории Могилева.

К сожалению, современная ратуша — лишь реконструи-
рованная копия той, что когда-то украшала город. Однако, не-
смотря на это, она, как снаружи, так и внутри, сохраняет ту ве-
личественную атмосферу и является гордостью могилевчан.

Перед экскурсией студенты успели прогуляться по пло-
щади Славы и полюбоваться старинными фотография-
ми Могилева в пешеходном переходе, расположенном непо-
далёку. Внутри ратуши их встретил экскурсовод, который 
провёл по роскошной винтовой лестнице в просторный зал, 
где перед ними открылся увлекательный мир истории города.

В 1577 году король Стефан Баторий даровал Могилеву Большое 
Магдебургское право и повелел жителям построить школу и рату-
шу. Первая ратуша города была деревянной, что делало её уязвимой 
перед частыми пожарами того времени. Один из них уничтожил 
её, но уже в 1679 году горожане приступили к строительству новой 
каменной ратуши. Полностью постройка величественного здания 
была завершена в 1698 году. Оно было покрыто черепицей, имело 
два крыльца, над которыми возвышались позолоченные флюгера.

На первом этаже располагались сени, просторный зал («изба»), 
канцелярия, магистрат и несколько вспомогательных помеще-
ний. В подвале ратуши находились казна, склады, тюрьма и ком-
ната для сторожа. Парадные помещения — «зала» и «светлица» 
— находились в башенном корпусе и были украшены иконами, 
портретами королей и хоругвями. Высота 5-ярусной башни состав-
ляла 46 метров, и этот архитектурный памятник был выполнен в 

стиле барокко. При оформлении двух нижних ярусов башни ис-
пользовались русты, а на втором ярусе имелись прямоугольные 
и круглые окна. На третьем и четвёртом ярусах располагались 
круглые ниши и окна. Завершалась постройка конусообразной 
крышей со шпилем, на конце которого был установлен крест.

В сентябре 1708 года, во время Северной войны, ратуша сгоре-
ла, но её быстро восстановили и провели в ней большой ремонт. 
Могилевская ратуша всегда привлекала внимание важных персон: 
здесь проводились заседания местных судов и заседания городской 
Рады. А с её смотровой площадки в 1780 году любовались городом 
императрица Екатерина II и австрийский император Иосиф II.

К сожалению, во время Великой Отечественной войны ратуша 
была сильно повреждена снарядами. Несмотря на все принятые ре-
шения о сохранении и реставрации, а также о признании её памятни-
ком архитектуры, восстановить здание так и не удалось. В июле 1957 
года оно было взорвано по неизвестной причине, и главная площадь 
города опустела, лишившись своей главной достопримечательности. 
На смену ей было поставлено смотровое, или «чёртово», колесо, кото-
рое стоит по сей день, напоминая о той ошибке, совершенной ранее.

После этого случая неоднократно поднимался вопрос о восста-
новлении ратуши, достопримечательности, которой так гордились 
жители города. И наконец, 23 мая 1992 года Президент Республики 
Беларусь Александр Григорьевич Лукашенко заложил первый ка-
мень на старом месте будущей Ратуши. Основательно за этот проект 
взялись только в 2007 году. А через год, во время празднования Дня 
города, произошло торжественное открытие Могилевской ратуши.



Могилев — город с  многовековой истори-
ей, который полон разнообразных достопримечатель-
ностей, исторических памятников и архитектурных 
шедевров. Здесь  каждый сможет найти что-то по душе: уют-
ные  парки, завораживающие пейзажи и колоритные улочки.

Знакомство иногородних студентов с городом, в котором они 
учатся, — неотъемлемая часть воспитательного процесса. Имен-
но поэтому на факультете иностранных языков существует заме-
чательная традиция — экскурсия в Городскую ратушу, одну из 
главных достопримечательностей Могилева. В начале сентября 
первокурсники факультета, приехавшие из других городов, со-
бираются вместе и отправляются в Городскую ратушу в сопрово-
ждении опытного экскурсовода, который с увлечением рассказы-
вает не только о самом здании, но и о богатой истории Могилева.

К сожалению, современная ратуша — лишь реконструи-
рованная копия той, что когда-то украшала город. Однако, не-
смотря на это, она, как снаружи, так и внутри, сохраняет ту ве-
личественную атмосферу и является гордостью могилевчан.

Перед экскурсией студенты успели прогуляться по пло-
щади Славы и полюбоваться старинными фотография-
ми Могилева в пешеходном переходе, расположенном непо-
далёку. Внутри ратуши их встретил экскурсовод, который 
провёл по роскошной винтовой лестнице в просторный зал, 
где перед ними открылся увлекательный мир истории города.

В 1577 году король Стефан Баторий даровал Могилеву Большое 
Магдебургское право и повелел жителям построить школу и рату-
шу. Первая ратуша города была деревянной, что делало её уязвимой 
перед частыми пожарами того времени. Один из них уничтожил 
её, но уже в 1679 году горожане приступили к строительству новой 
каменной ратуши. Полностью постройка величественного здания 
была завершена в 1698 году. Оно было покрыто черепицей, имело 
два крыльца, над которыми возвышались позолоченные флюгера.

На первом этаже располагались сени, просторный зал («изба»), 
канцелярия, магистрат и несколько вспомогательных помеще-
ний. В подвале ратуши находились казна, склады, тюрьма и ком-
ната для сторожа. Парадные помещения — «зала» и «светлица» 
— находились в башенном корпусе и были украшены иконами, 
портретами королей и хоругвями. Высота 5-ярусной башни состав-
ляла 46 метров, и этот архитектурный памятник был выполнен в 

стиле барокко. При оформлении двух нижних ярусов башни ис-
пользовались русты, а на втором ярусе имелись прямоугольные 
и круглые окна. На третьем и четвёртом ярусах располагались 
круглые ниши и окна. Завершалась постройка конусообразной 
крышей со шпилем, на конце которого был установлен крест.

В сентябре 1708 года, во время Северной войны, ратуша сгоре-
ла, но её быстро восстановили и провели в ней большой ремонт. 
Могилевская ратуша всегда привлекала внимание важных персон: 
здесь проводились заседания местных судов и заседания городской 
Рады. А с её смотровой площадки в 1780 году любовались городом 
императрица Екатерина II и австрийский император Иосиф II.

К сожалению, во время Великой Отечественной войны ратуша 
была сильно повреждена снарядами. Несмотря на все принятые ре-
шения о сохранении и реставрации, а также о признании её памятни-
ком архитектуры, восстановить здание так и не удалось. В июле 1957 
года оно было взорвано по неизвестной причине, и главная площадь 
города опустела, лишившись своей главной достопримечательности. 
На смену ей было поставлено смотровое, или «чёртово», колесо, кото-
рое стоит по сей день, напоминая о той ошибке, совершенной ранее.

После этого случая неоднократно поднимался вопрос о восста-
новлении ратуши, достопримечательности, которой так гордились 
жители города. И наконец, 23 мая 1992 года Президент Республики 
Беларусь Александр Григорьевич Лукашенко заложил первый ка-
мень на старом месте будущей Ратуши. Основательно за этот проект 
взялись только в 2007 году. А через год, во время празднования Дня 
города, произошло торжественное открытие Могилевской ратуши.

17



Эту увлекательную экскурсию иногородние студенты запомнят 
надолго. Прогулка по залам ратуши, атмосфера, эмоции и интерес-
ный рассказ экскурсовода никого не оставили равнодушным. Ребята 
прониклись историей здания, рассматривали экспонаты музея, зада-
вали вопросы и внимательно слушали. Им даже посчастливилось уви-
деть настоящий Слуцкий пояс, который временно находится в музее.

Первокурсники высоко оценили традицию фа-
культета иностранных языков и саму экскурсию.

Дарья Слайковская поделилась своими впечатлениями:
«Мне очень понравилась наша мини-экскурсия в ратушу. Как 

иногородней студентке, мне было интересно поглубже узнать исто-
рию Могилева, побывать внутри ратуши, которая, как мне кажется, 
является одной из визитных карточек Могилева. Сам музей просто 
невероятный. Столько деталей, множество экспонатов! Каждый зал 
оформлен в стиле определённой эпохи из жизни города,    
поэтому экскурсия ощущалась как реальное путешествие во времени.

Здорово, что на экскурсию мы пошли всем потоком. Так 
как это было самое начало учебного года, во время наше-
го похода, мне кажется, мы смогли получше познакомиться.

По итогу этот поход в ратушу открыл для меня че-
реду приятных воспоминаний об университете».

София Акиншева поделилась свои-
ми эмоциями от посещения ратуши в Могилёве:

«Экскурсия по этому историческому зданию оставила у 
меня неизгладимые впечатления. Его архитектура и историче-
ское значение погрузили меня в атмосферу прошлого. Экскурсо-
вод был эрудированным и увлечённым, он рассказывал нам ин-
тересные факты об истории города и его культурном наследии.

Во время экскурсии мы узнали о ключевых событиях, которые 
происходили в этом здании, и увидели множество уникальных экс-
понатов. Особенно запомнились старинные документы и фотогра-
фии, которые помогли нам лучше понять, как развивался Могилев.

Интерьеры ратуши также впечатлили меня — 
они прекрасно сохранились и передают дух време-
ни. Я настоятельно рекомендую эту экскурсию всем, 
кто  интересуется историей и культурой Беларуси. Это отлич-
ная возможность узнать больше о городе и его значимых местах».

Виктория Пушечкина также выразила своё мнение об экскурсии:
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«Посещение Могилёвской ратуши наполнило нас востор-
гом и ожиданием. Мы с энтузиазмом отправились на экскур-
сию, чтобы погрузиться в богатую историю Могилева. Сотруд-
ники ратуши рассказали нам о её прошлом простым и понятным 
языком, что сделало информацию ещё более увлекательной.

Внутри  здания  нас ожидало множество экспона-
тов, каждый из которых был словно окном в прошлое. 
Мы с интересом рассматривали каждую деталь, впиты-
вая атмосферу исторических событий. Экскурсия стала не 
только познавательной, но и вдохновляющей: мы узнали о значи-
мых моментах, которые формировали судьбу города и его жителей.

Это время, проведённое в ратуше, стало для нас не просто прогул-
кой, а настоящим путешествием в историю, которое подарило нам 
новые знания и незабываемые впечатления. Мы вернулись домой не 
только с яркими эмоциями, но и с ощущением, что провели время с 
пользой, обогатив своё понимание культуры и наследия нашего края».

Такая  традиция факультета помогает иногородним 
студентам не только расширить кругозор и узнать больше 
об истории города, в котором  они  учатся,  но и даёт воз-
можность познакомиться и пообщаться со своими одногрупп-
никами, наладить отношения и провести время весело и с поль-
зой. Возможно, именно поэтому на факультете иностранных 
языков все студенты чувствуют себя как одна большая семья.

Черткова Карина
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Шестое чувство

В ответ о гордости пишу я,
Ведь поутру ушёл весь сон.

Ты не горда, боишься просто,
Что снова в сердце ранит он..

Прошу не бойся, теперь я рядом.
Пусть нету белого коня.

А слезы льются водопадом —
Устали бедные глаза.

Ты очень долго была сильной.
Теперь позволь же отдохнуть.
Тебе, с бессонницей отныне,

Придётся все же глаз сомкнуть.
И мне не жаль отдать свой сон.

Пусть вновь усталость подойдёт.
Боюсь что снова ранит он,

Но это «снова» не пройдёт..

Николаева Дарья
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Долгие дни, короткие ночи.
Всё неизбежно куда-то идёт.

Время меняет свою оболочку,
Но никого, как и прежде, не ждёт. 

Яркие сны и горесть разлуки,
Всё подчистую стирает оно.

И мамины тёплые, нежные руки,
И клетку на папином, старом пальто.

Время не знает о слове пощада,
И никогда не замедлит свой ход.

Оно обойдёт любые преграды 
И небо, и землю, и таинство вод.

Николаева Дарья



 Разбитый взгляд...
Потерян взор,

Дымится капля крови,
Расплылся дальний коридор,

Душа зачахла в боли

Рука дрожит и сердце бьётся
Под ритм проливных дождей 

И голова от мыслей рвётся,
Собранных за столь ночей

Табачный дым уж не спасает,
Туманит разум суета

И тихо автор засыпает —
С другого жить начать листа...

Проснётся — снова дождь и мрак —
Уснуть я больше не могу

И в картах снова вижу знак
Опять обвал — я упаду

Напреенко Дарья
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Бросаю свой взор на тебя,
На дорогу, на застывшую гладь —

В твоём взгляде нету меня,
Не позволь себе снова соврать

Не ври о любви и разлуке,
Не ври о мучительных днях,

Когда греешь руками мне руки,
Когда приходишь во снах

Смотрю на тебя, понимая,
Пора прощаться...

Конец!
Ты скажешь, что дорога я..

А я отвечу, что лжец..
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